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В СЕЛЬСКОМ ОБКОМЕ КПСС И ОБЛИСПОЛКОМЕ
О ходе уборки и заготовок  картофеля и сахарной свеклы

Бюро сельского обкома КПСС 
■и облисполком отметили, что 
уборка и заготовка картофеля и 
сахарной свеклы в колхозах и 
совхозах области проводятся край
не неудовлетворительно- По со
стоянию на 15 сентября убрано 
только 13 процентов картофеля 
и 22 процента сахарной свеклы.

Недопустимо медленно ведут 
уборку колхозы и совхозы Бого
родского, Починковского, Сече
новского, Семеновского, Шахун- 
ского, Тонкинского, Красно-Ба- 
новского и Воскресенского произ
водственных управлений. Неудов
летворительно ведут уборку са
харной свеклы колхозы и совхозы 
Арзамасского, Ардатовского, Лы
сковского, Кстовского производ
ственных управлений.

Многие руководители хозяйств 
до сих пор не развернули массо
вой -уборки картофеля и сахарной 
свеклы. Крайне Слабо использу
ют имеющиеся в колхозах и сов- 

'хозах силы и средства для прове
дения этих работ. В хозяйствах 
Починковского производственного 
управления имеется более 27000 
человек трудоспособных колхозни
ков и рабочих совхозов. Однако 
в целом по управлению выкопа
но только 199 гектаров картофе
ля, или менее чем по одной сотой 
гектара на трудоспособного. В 
совхозе «Ярымовский» Богород
ского производственного управле
ния при наличии 740 рабочих из 
283 гектаров картофеля убрано 
только 12 гектаров.

Колхозы и совхозы области 
располагают значительным коли
чеством картофеле-свеклоубо- 
рочных комбайнов, картофелеко
пателей и свеклоподъемников. Од
нако эта техника в ряде хо
зяйств совсем не применяется, 
либо используется непроизводи
тельно, допускаются частые про
стои ее изгза поломок, не при
меняются оперативные меры к их 
устранению.

Производственные управления, 
многие руководители и специали
сты колхозов и совхозов слабо 
организуют контроль за качест
вом уборки картофеля и сахарной 
свеклы.

В совхозе «Нива» и некоторых 
других хозяйствах Лысковского 
производственного управления до
пускаются большие потери клуб
ней при уборке.

В колхозе «Заветы Ленина» 
Сергачского производственного 
управления свыше 10 процентов 
корней сахарной свеклы остается 
в поле, допускается чрезмерная 
обрезка свеклы.

Картофельная и свекловичная 
ботва во многих хозяйствах не 
используется на корм скоту, не 
силосуется, что по условиям ны
нешнего года совершенно недо
пустимо.

Первичные партийные орга
низации колхозов и совхозов в 
ряде мест не развернули боевого 
соревнования среди колхозников 
и рабочих совхозов на уборке 
картофеля и сахарной свеклы, не 
подняли все трудоспособное на
селение на решение этой важ
нейшей задачи.

Бюро обкома КПСС и облиспол
ком отмечают, что отгрузка кар
тофеля Москве, Горькому и др. 
промышленным центрам произво
дится крайне медленно.

В целях усиления работ по 
уборке и заготовкам картофеля и 
сахарной свеклы бюро сельского 
обкома КПСС и облисполком по
становили: ^

обязать областное управление 
производства и заготовок сельско
хозяйственных продуктов, произ
водственные управления, партий
ные комитеты, исполкомы район
ных и сельских Советов, руково
дителей колхозов и совхозов, 
первичные партийные организа
ции немедленно принять необхо
димые меры к усилению работ 
по-уборке и заготовкам картофеля 
и сахарной свеклы с тем, чтобы 
во всех хозяйствах области свое
временно закончить уборку кар
тофеля и сахарной свеклы; 
предупредить начальников про

изводственных управлений и сек
ретарей партийных комитетов об 
их персональной ответственности 
за организованное проведение 
уборки и заготовок картофеля и 
сахарной свеклы.

В целях выполнения этих важ
нейших работ производственные 
управления и партийные комите
ты обязаны:

обеспечить во всех хозяйствах 
высокопроизводительное исполь
зование имеющейся техники в те
чение всего светового дня;

наряду с колхозниками и рабо
чими совхозов привлечь на убор
ку картофеля и сахарной свеклы 
все трудоспособное население, про
живающее в сельских населенных 
пунктах, установив людям, заня
тым на уборке этих культур, ма
териальную заинтересованность, 
организовать в местах работы об
щественное питание;

обратить особое внимание на 
высококачественную уборку кар
тофеля и сахарной свеклы и ох
рану урожая от расхищения, на 
всех убранных площадях обяза

тельно провести культивацию или 
перепашку с боронованием и 
организовать повторный сбор кор
неклубнеплодов.

Предложить производственным 
управлениям, руководителям кол
хозов и совхозов обеспечить свое
временную засыпку семенных 
фондов картофеля в размерах пол
ной потребности. Картофель на 
семенные цели засыпать, как пра
вило, сортовой и в отсортирован
ном виде.

Обязать облпотребсоюз, област
ное управление производства и 
заготовок сельскохозяйственных 
продуктов, производственные уп
равления, парткомы и райиспол
комы принять необходимые меры, 
обеспечивающие безусловное вы
полнение государственного плана 
закупок картофеля и сахарной 
свеклы и своевременную отгруз
ку их потребителям. Одновремен
но развернуть активную работу

по закупке излишков 
у населения.

В целях пополнения кормовых 
ресурсов для общественного жи
вотноводства обязать производст
венные управления, руководите
лей колхозов и совхозов обеспе
чить на всей уборочной площади 
скашивание и силосование карто
фельной и свекловичной ботвы, 
для чего широко использовать 
зерновые, силосоуборочные ком
байны, роторные косилки (КИГ- 
1,5), жатки и другие машины.

Обязать парткомы производст
венных управлений и первичные 
партийные организации колхозов 
и совхозов развернуть широкое 
социалистическое соревнование 
тружеников сельского хозяйства 
за своевременное и высококачест
венное проведение уборки и заго
товок картофеля и сахарной 
свеклы-

Е  Кто даст больше молока? £ 
Е  Такой деловой спор давно л 
Е идет между двумя фермами з  
г  Больше-Окуловсного колхо- - 
з  за. Пастухи и доярки при- Е 
Е  лагают немало сил, чтобы з  
Е  победить в этом соревнова- 3 
Е нии. Е
Е Долгое время в этом го- Е
з  ду первенствовали животно- Е 
Е  водки из Малого Окулова з  
Е А. Г. Аверьянова, П. X. Ре- ~ 
Е пина, А. И. Щаднова, А. П. = 
Е Фролова. Но вот в резулыа- Е 
з  те упорной работы по итогам Е 
з  за 8 месяцев вперед вышли Е 
Е  их подруги из Большого Оку- з  
Е лова А. Г. Бандина, М. И. з  
Е Кленова, А. Я. Пигина. Они = 

картофеля . = Добились надоя по 1450 ки- |  
з  лограммов от каждой коро- Е 
з  вы, значительно превысив з  
Е  показатели соревнующейся з  
Е фермы. з
Е Пастухи и доярки дали 3
з  слово, в честь праздника Е 
з  47-й годовщины Октября ра- 5 
з  ботать еще лучше, чтобы Е 
з  производить и продавать го- з  
Е сударству как можно больше з  
Е молочной продукции.
Е В. НОСАКИН, |
з  наш нештатный Е

корреспондент. Е

ПЕРВЫМ В РАЙОНЕ
Весть о созыве в ноябре Пленума ЦК КПСС Покров

ские животноводы восприняли близко к сердцу и дали слово 
отметить это важное событие в жизни партии и советского 
народа успехами в труде.

Среди доярок, телятниц, птицеводов и пастухов развср 
нулось действенное соревнование за увеличение производства 
молока и мяса, за досрочное выполнение обязательств перед 
Родиной. Очень порадовали' всех покровских колхозников 
доярки и пастухи. Они 16 сентября первыми в районе 
обеспечили выполнение годового плана продажи молока го
сударству. На заготовительный пункт отправлено 332 тонны 
молока при плановом задании 330 тонн. Сверхплановая 
продажа молока продолжается.

А. ВОЛКОВА.

Поднимаем 1 
з я б ь  1

Е Зябь — под весь, ’ яровой з 
Е кдин — под таким лозунгом Е 
- работают сейчас механизато- Е 
з  ры Ефановского колхоза Ген- Е 
Е надий Майоров, Александр Е 
Е Кляманин, Владимир Швецов, з 
Е Василий Чурдалев. з
Е За две недели они подня- Е 
Е ли более двухсот гектаров Е
з зяби. А всего им предстоит Е
з  вспахать 450 гектаров. S 
Ё Н. МАРИН, S
Е председатель колхоза. 3

|  Забота |  
о семенах 1

Е С утра до вечера у зерно- Е  
з  склада работает машина Е 
з  «ОСМ-3». Это полеводы Аг- Е 
Е рафена Ярославцева, Мария Е 
Е Воробьева и Анна Матюгина з 
Е сортируют семена. В амбары Е 
Е Мотмосского отделения сов- Е 
з  хоза «Выксунский» уже за- Е 
= сыпано более 150 центнеров Е 
Е очищенных семян. Е
Е Н. ЛАДЕНКОВА, S
Е  бригадир-полевод. 2

»» » at .Г.Г.Г7 s '
Большим уважением в пятнадцатом цехе за

вода Д РО  пользуется токарь Иван Петрович 
Чернышев. Высокое качество продукции, быст
рота, аккуратность — вот отличительные чер
ты станочника.

К Ивану Петровичу часто обращаются за 
помощью молодые рабочие и всегда уходят от 
него удовлетворенными. Одному он станок на
ладит, другому деталь установит, третьему ре
зец заточит или просто посоветует, какой 
резец выгодно применить на обработке той 
или другой детали.

— Какую бы работу ни поручили Ивану 
Петровичу, он выполняет ее намного раньше, 
чем предусмотрено нормой. И качество отлич
ное, — говорит заместитель начальника цеха 
А. Ф. Гололобов.

Коллектив цеха, в котором трудится токарь 
И. П. Чернышев, августовское задание выпол
нил на 128 процентов, хорошо обстоит дело и 
в сентябре. В машинах, выпущенных коллек
тивом сверх плана, есть частица труда и Ива
на Петровича.

На снимке: токарь И. П. Чернышев.
Фото И. М И Н КО ВА .



ОТСТАЮЩИЕ ХОЗЯЙСТВА

НА УРОВЕНЬ ПЕРЕДОВЫХ 

Мы за интенсификацию

К А К  С ЕК РЕТ А РЮ  партийной ор
ганизации, мне часто приходится 

бывать в полях, на лугах и животно
водческих фермах, беседовать с колхоз
никами. Всегда бросаются в глаза не-1 
удовлетворенность членов артели поло
жением дел в хозяйстве. Пахотной зем
ли у нас достаточно — более 900 гекта
ров, но настоящих хозяев поля не 
имеют. Органические удобрения в кол
хозе есть, а в землю в том количестве, 
которое необходимо, не попадают.

На территории хозяйства находятся 
большие запасы торфа — целая кладо
вая удобрений. Однако до нынешнего 
года эти природные клады не исполь
зовались, а навоза в чистом виде, как 
обычно, не хватает. Я считаю, что это 
как раз и сказалось на урожаях 
сельскохозяйственных культур. Четыре 
центнера зерна с гектара — вот ре
зультат последних лет работы гремячев- 
ских хлеборобов.

Другими глазами сейчас смотрят 
гремячевцы на земледелие. Решения де
кабрьского (1963 года) и февральского 
Пленумов ЦК КПСС открыли нам заве
су, указали правильный курс движе
ния вперед по пути резкого роста уро
жайности полей и повышения продук
тивности животноводства.

Вопросы интенсивного развития хо
зяйства, специализации производства 
встали вплотную перед правлением 
колхоза и партийной организацией.

Г Л А В Н А Я  Н А Ш А  З А Б О Т А
Разработаны детально, обсуждены и 
утверждены на колхозном и партийном 
собраниях практические мероприятия, 
перспективные планы по претворению в 
жизнь исторических решений партии.

Как же мы строим сейчас свою работу, 
на что больше всего обращаем внима
ние? Главной нашей заботой является 
подъем экономики хозяйства. А путь 
решения этой задачи — интенсификация 
и специализация производства. В аван
гарде этого большого дела идут комму
нисты. Они стараются не только сами 
хорошо работать, но и увлекать за со
бой всех колхозников. Подавляющее 
большинство хлеборобов и животново
дов живет по правилу: поработал се
годня хорошо, добейся еще большего 
успеха завтра, не успокаивайся на до
стигнутом. Этот девиз хорошо воспри
няли комбайнеры А. И. Ильичев и 
В. В. Жилкин, трактористы А. Н. Кло
пов, И. А. Ершов, В. В. Леногов и мно
гие, многие другие.

«Без удобрений нам не поднять уро
жайность полей», — всегда говорили и 
говорят наши колхозники. И они правы. 
Вот почему сейчас в колхозе начата 
большая работа по пополнению запаса 
органических удобрений. Главную став
ку делаем на торф. Механизаторы уже 
заготовили его около десяти тысяч 
тонн. Не менее полутора тысяч тонн бу
дет заготовлено навоза. Навоз и торф 
в компосте дают хорошие удобрения. 
Уже в будущем году планируем в 
среднем на гектар пашни внести не ме
нее 10 тонн органики.

Несколько лет подряд 
распространяет газеты и 
журналы в вилопрокат
ном цехе металлургиче
ского завода Иран Ива
нович Морозов. Этому 
делу он отдает много 
энергии, вкладывает, 
как говорится, душу.
Любому рабочему он 
подскажет, посоветует, 
какую газету или жур
нал выписать.

Еще не наступила 
подписная кампания, а 
Иван Иванович уже го
товится к ней. Он обхо
дит участки, смены, уз
нает желания кинопро
катчиков: какую газету
хочет Еыпиеать тот или иной рабочий. В блокноте активиста уже 
значится 150 фамилий рабочих и инженерно-технических работни
ков, пожелавших заблаговременно выписать газеты и журналы на 
1965 год.

В своем цехе И. И- Морозов не одинок в распространении пе
чати. У него немало помощников. Активно помогают ему сотрудни
ца технического отдела Нина Ивановна Кокорева, а в смене мастера 
Малютина — Зоя Васильевна Харькова.

На снимке: И. И. Морозов.
Фото И. Минкова.

Веселились от души

Удобрения, повышение культуры зем
леделия, прочная дружба с агротехни
кой, применение химии позволят уже в 
1965 году удвоить урожайность полей. 
Это станет первым шагом вперед, пер
вой ступеней по пути подъема экономи
ки хозяйства.

Верный путь

В ТОРОЙ нашей большой целью 
является рост продуктивности 

общественного животноводства. И в 
этом деле колхоз пошел по указанному 
партией пути. Специализация в живот
новодстве — вот курс, который взяли 
гремячевцы.

В самом деле, могли ли мы развивать 
все отрасли животноводства — и свино
водство, и птицеводство, и овцеводство, 
и молочное стадо? Сил и возможностей 
на это у колхоза нет. Выход один — 
надо специализироваться на отдельных, 
наиболее выгодных в наших условиях 
Еидах скота.

—Лучше иметь две крупных фермы, 
чем пять мелких, — в один голос заяви
ли колхозники, когда обсуждали пер
спективный план развития хозяйства.

К голосу колхозников прислушалось 
правление артели, одобрила этот шаг 
и партийная организация. Сейчас мы 
взяли курс на специализацию молочно- 
мясного животноводства путем расши
рения молочнотоварной и овцеводческой 
ферм.

Сейчас в колхозе имеется 350 гблов 
крупного рогатого скота. Из них 137 
коров. Дойное стадо только в этом го
ду выросло на 27 коров. В будущем го
ду доведем поголовье молочного стада 
до 160— 170 коров, а к 1970 году—до 250. 
Значит, производство молока достигнет 
не менее как пятисот тонн в год.

Овцеводство в нашем колхозе яв
ляется наиболее выгодной отраслью 
производства. Планируем к 1970 году 
иметь на ферме тысячу овец. Сейчас их 
в колхозе 350. Триста животных приоб
ретаем уже в этом году. Значит, на 
I января 1965 года в хозяйстве будет 
650 овец. Кормов они требуют мало, 
уход за ними несложный, а мяса и шер
сти дают много. Выгода очевидна. Ос
тальное поголовье пополним за счет 
воспроизводства. Уже в будущем году 
колхоз может продать государству 15 
тонн баранины.

Животные требуют заботы
f ' '  ЕЙЧАС НАС особенно тревожит 
^  кормовая база. Луговые угодья 

бедные, сотни гектаров их заросли кус
тарником. 250 гектаров луговых угодий

намечено раскорчевать и посеять на 
них травы. Это и укрепит кормовую ба 
зу. Дальнейшее развитие найдут в хо
зяйстве такие кормовые культуры, как 
кукуруза, сахарная свекла и кормовые 
бобы. Выручает нас и картофель, кото
рого ежегодно получаем не менее ста 
центнеров с гектара.

Большую заботу в колхозе проявляют 
о скотных дворах. Сейчас, например, 
дворов у нас достаточно для того по
головья, которое имеется. Однако пер
спективы роста заставляют нас думать 
о будущем. Заканчиваем строительство 
еще одного коровника на 150 ко
ров, будет в этом п о м е щ е н и и  
и специальное родильНое отделение. 
Строится телятник, механизируем водо- 
подачу, думаем о полной механизации 
доения и других процессов труда в жи
вотноводстве. Уже в будущем году на
мечено строительство типового телятни
ка. Все эти помещения будут резервом 
дальнейшего роста поголовья общест
венного скота. Строительные работы в 
животноводческом городке у нас воз
главляет коммунист М. С. Щеглов. 
А где коммунисты, там и порядок. Кад
рами животноводов колхоз обеспечен 
полностью. Доярками, телятницами, ов- 
цеводками идут работать лучшие кол
хозники.

Не забываем и о людях

П А Р Т И Й Н А Я  О РГА Н И ЗА Ц И Я не
* *  забывает и о работе с людьми. 

Воспитание человека стало главным в 
деятельности коммунистов. Большую по
мощь в этом деле оказывают учителя 
под руководством директора школы 
В. Е. Вегера, которая является и руко
водителем сельской лекторской группы. 
Колхозники, особенно животноводы, 
всегда говорят спасибо за беседы и 
громкие читки библиотекарю М. Я. На
умовой. Привлечены к идеологической 
работе сотрудники медпункта, сельского 
Совета.

Большую надежду возлагаем и на тео
ретическую подготовку кадров. Полево
ды зимой будут учиться в агрокружке, 
а животноводы — в зооветеринарном 
кружке. Все это вместе взятое станет 
реальным стимулом движения вперед 
по пути роста производства хлеба, кор
мов, молока и мяса. Реальность наших 
планов очевидна. Интенсификация и 
специализация сельскохозяйственного 
производства раскрывает перед нама 
перспективу роста экономики всего 
артельного хозяйства.

И. КАРП УХИ Н , 
секретарь парторганизации 

Гремячевского колхоза.

Обзор стенной 
печати К этому призывает стенгазета

В праздничный наряд убран 
Дом культуры. Кругом лозунги 
и плакаты. Алеют красные стяги. 
С комсомольского стенда «Они 
охраняют наш мирный труд» 
смотрят лица воинов Советской 
Армии, недавних колхозников и 
рабочих совхозов района. Это в 
Теплове проходил день призывни
ка. Он совпал со всенародным 
торжеством — Днем танкиста.

Юноши и девушки, родители и 
родные служащих в Вооружен
ных Силах, руководители колхо
зов, работники района заполнили 
площадь вокруг Дома культуры 
и его залы.

Торжество молодежи началось 
со спортивных состязаний. Все 
присутствующие с удовольствием 
смотрели игру гремячевской и
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тепловской футбольных команд. 
Затем началась официальная
часть праздника. С докладом
«Защита Отечества — священный 
долг советского гражданина» вы
ступил работник Кулебакского
горвоенкомата тов. Теренин. При
зывник Анатолий Гусев рассказал 
собравшимся, как он готовит себя 
к службе в Советской Армии.

Здесь же в торжественной об
становке лучшим призывникам 
за ударную работу в колхозах и 
совхозах комитет ВЛ КС М  произ
водственного управления вручил 
памятные подарки. Многие юно
ши в этот день получили комсо
мольские билеты.

До самого вечера гремела весе
лая песня в Тепловском Доме 
культуры. Молодежь района ве
селилась от всей души.

А. Т ЕРЕХО ВА , 
заместитель секретаря коми
тета ВЛ КС М  производствен

ного управления.

В первом мартеновском цехе 
металлургического завода вышел 
очередной, десятый номер стенной 
газеты «Мартеновец».

Мастер печей С. Шеховцов в 
статье «Все делают люди», ана
лизируя работу цеха за август, 
главное внимание уделяет каче
ству продукции и подвергает 
резкой критике начальников 
смен, допускающих брак.

Говоря о смене тов. Лякишева, 
газета отмечает, что эта смена 
ранее была передовой, а сейчас 
отстает. В пример ставится смеиа 
тов. Буданова, которая сумела 
выйти в число передовых и до
пустила меньше всех брака.

В статье «Итоги работы за 
август» тов. Кукушкин отмечает, 
что 22 августа цех досрочно вы
полнил восьмимесячный план 
1964 года, выдал сотни тонн 
сверхплановой стали, однако брав 
по цеху составил 1,16 процента, 
намного больше прошлогод
него. Только смена тов. Сен- 
чугова в августе поШряла • 30 
тонн стали.

! Газета вместе с этим рассказы
вает о передовой смене коммуни
стического труда, руководимой

тов. Будановым, которая выпол
нила августовский план на 108 
процентов.

Стенная газета завершает 
свой очередной номер карикату
рой на дезорганизаторов произ
водства и публикует фамилии 
рабочих Варенцова Б., Модина И., 
Соннова Н., Королева В., Реми
зова В-, которые, нарушив тру

довую дисциплину, снизили тем
пы работы.

«Мартеновец» своевременно 
поднимает вопрос об улучшении 
качества продукции, ставит за
дачу выполнять план не только 
по количественным, но и каче
ственным показателям.

М. ЗЫКИН.

Партийный актив учится
В цехах и отделах маши

ностроительного завода про
шли отчетно-выборные пар
тийные собрания. Состав 
секретарей первичных парт
организаций обновился 
почти на 50 процентов.

17 сентября партком за
вода провел однодневный 
семинар с вновь избранны
ми партийными вожаками. 
Перед участниками семина
ра с докладами по улучше
нию организационно-пар
тийной работы выступили

заведующая организацион
ным отделом горкома КПСС 
А. М. Сычева, заведующая 
сектором партучета С. В. 
Добродеева. О задачах 
парторганизаций по усиле
нию идеологической работы 
рассказал секретарь горко
ма КПСС И. С. Сидорцев.

В работе семинара так
же принял участие секре
тарь горкома КПСС В. А. 
Круглов.

Г. ВАСИЛЬЕВ.
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ПОБЕДА
ОЛЕВАЯ страда у ши- 
морских механизато

ров продолжается. Битва за 
сбор урожая картофеля в са
мом разгаре. Впереди по- 
прежнему идет коллектив 
картофелеуборочного ком
байна Ивана Михайловича 
Нуплинова. Почти 50 гекта
ров уже убрал механизатор. 
А позавчера он порадовал 
весь совхоз «Выксунский», 
убрав за смену четыре гекта
ра картофеля. Это четыре 
дневных нормы!

Отлично работает и агрегат 
у звеньевого А. В. Фимина. 
Александр Васильевич тоже
рапортовал о трудовой победе. 
Выработка доведена до 380 
процентов.

Сейчас в Шиморском отде
лении механизаторы и полево
ды убирают последние гекта
ры Через несколько дней
клубни со всех 134 гентаров 
будут заботливо убраны, ус
пешно завершится й продажа 
картофеля государству. Из
320 тонн по плану на загото
вительный пункт уже отправ
лено около 300 тонн.

Радует нас и урожай клуб
ней. Он составляет в среднем 
около 100 центнеров с гекта
ра.

А. ХРАМОВ, |
управляющий отделением.
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ЩЕДРОСТЬ ГЕКТАРОВ
| * Каждый гектар — б тысяч кормовых единиц
1 *  Затраты труда сократились в полтора раза *  30 тонн компосюв на гектар пашни

Семь лет назад на полях. Шилокшанско 
го колхоза появился «новосел». Новая 
культура именовалась кукурузой.

—Не будет она у нас расти, — заявили 
тогда полеводы, — это растение южное, 
не для наших полей оно.

Тогда мы действительно не знали, что 
кукуруза имеет богатырскую силу, засея
ли ею всего лишь пять гектаров, для про
бы.

Посеяли и забыли. Ведь маленьким 
площадям и внимание маленькое. А вскоре 
наступил сенокос. Так до кукурузной 
плантации и не дошли руки.

Но вскоре мы узнали, что в Гремячеве 
кукуруза хорошо уродилась. Мы — туда- 
И гремячевцы объяснили нам нашу ошиб
ку. У них было создано специальное зве
но по выращиванию этой культуры.

На следующий год по примеру гремя- 
чевцев было организовано молодежное 
звено и в нашем колхозе. Девушки хорошо 
взялись за дело. В их лексиконе вскоре 
появились такие слова, как «чудесница», 
«королева полей». Звено настойчиво изу
чало опыт возделывания кукурузы. И тут 
выяснилось, что кукуруза требует не 
только солнечного тепла, но и тепла чело
веческих рук. Заботливый уход за посева
ми, обильное удобрение полей и подкорм
ка растений сделали свое дело. Земля 
щедро вознаградила молодых кукурузово
дов за их труд. С каждого гектара было 
собрано по 300 центнеров зеленой массы. 
Это была первая победа. Недоверие к ку
курузе со стороны полеводов сразу отпало.

С ростом мастерства кукурузоводов по
вышался и урожай. В 1959 году звено

Ани Большевой получило по 400 центне
ров зеленой массы с каждого из 10 гекта
ров, а в 1960 году—450 центнеров. Так, 
в течение трех лет мы научились выра
щивать кукурузу.

Теперь пора выходить на большие пло
щади — решило правление колхоза. Вес
ной 1961 года под кукурузу было отведе
но 40 гектаров. Такое количество посевов 
звено не смогло бы обработать, поэтому- 
за кукурузой был закреплен я со своим 
трактором «Беларусь».

Но при подготовке поля мы допустили 
ошибку. Площадь-то под кукурузу увели
чили в четыре раза, а хорошо удобрили 
только добрую половину. В результате и 
урожай снизился вдвое.

Не порадовала нас кукуруза и в про
шлом году. И на это были свои причины. 
Дело в том, что я поспешил с севом. На 
некоторых участках кукуруза погибла от 
холода. Подкормить бы ее вовремя, а мес
тами пересеять и положение было бы вы
правлено. Но в это время меня переклю
чили на посадку картофеля. А я на своем 
не настоял.

В нынешнем году мы решили возделы
вать кукурузу только механизированным 
способом. Правление артели закрепило за 
мной 37 гектаров земли и необходимые 
машины. Я понимал, что берусь за ответ
ственное дело, а поэтому еще раз взвесил 
все прошлогодние ошибки и решил их 
больше не повторять.

А легко ли это сделать? Скажу откро
венно: трудно. Мне пришлось круглый год 
работать на кукурузном иоле. Осенью па

пой сеять, летом ухаживать за посевами 
и, наконец, убирать урожай. Каждый агро
технический прием я старался применять 
правильно. Зяблевая вспашка, например, 
проводилась на глубину 20—22 сантимет
ров и притом в лучшие сроки: в конце ав
густа — в начале сентября. На каждый 
гектар было внесено по 30 тонн торфо
навозных компостов и по 500 килограм
мов доломитовой муки.

Сев проводился по хорошо обработан
ной и удобренной почве. Но на этот раз я 
с севом не спешил. Ждал, пока земля на 
глубине 10 сантиметров прогреется на 
8—12 градусов.

С появлением всходов кукурузы стали 
появляться и сорняки. Тогда я пустил в 
ход «бритвы», а позднее стрельчатые лап
ки. Целыми днями культиватор «КОН-2,8» 
бороздил кукурузные плантации.

Известно, что кукуруза до появления 
'3—4 листочков растет медленно. Чтобы 
ускорить ее рост, перед вторым рыхлени
ем пришлось сделать подкормку посевов: 
на каждый гектар было внесено по полто
ра центнера минеральных удобрений.

Правильное соблюдение агротехники 
дало положительные результаты. С каждо
го гектара было получено по 300 центне
ров зеленой массы кукурузы, или по 6 
тысяч кормовых единиц.

Мы псщюбили кукурузу, а она — нас. В 
этом весь секрет щедрости гектаров. На 
будущий год мы думаем значительно уве
личить площади под этой богатырской 
культурой. В. БЕЗРУКОВ,

механизатор, секретарь партийной 
организации Шилокшанского колхоза.хать зябь, зимой вывозить удобрения, вес-
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ПИСЬМА В РЕДАКЦИЮ
Заботятся о людях

Администрация разделочного 
ц.еха «Росглаввторметэ» псстоян 
но заботится о нуждах своих 
рабочих. Она все делает для того, 
чтобы облегчить труд и улучшить 
бытовые условия людей.

Сейчас здесь полным ходом 
идет строительство котельной с 
двумя просторными залами, по
мещениями для мужских и жен
ских раздевалок, душевыми ком
натами. П. ПЛОХОВ.

А  вы что скажете, тов. Лизунов?
На днях в сталелитейном цехе 

завода ДРО мне пришлось быть 
свидетельницей разговора между 
двумя работницами.

—Скорее бы воскресенье на
ступило, — говорит одна.

—Или в гости съездить к кому 
собираешься? — не поняла дру
гая.

—Какое там в гости, картошка 
дома кончается, а купить негде.

—Как это негде? В любом 
ларьке, хоть машину грузи.

В группе продленного дня
Нынешний учебный год педа

гогический коллектив Роговской 
средней школы начал с особым 
подъемом. Ведь в июле Верхов
ный Совет СССР принял Закон 
о повышении заработной платы 
многим категориям рабочих и 
служащих, в том числе и учите
лям, а совсем недавно Ц К  КПСС 
н Совет Министров СССР по
становили сократить сроки обу
чения в школе с I I  до 10 лет. 
Все это налагает большую от
ветственность на каждого из 
нас.

В условиях сельской местно
сти, когда многие учащиеся при
ходят в школу за несколько ки
лометров, значительную роль 
играют интернаты и группы 
продленного дня. В этом году 
такая группа создана и в нашей 
школе, По ходатайству испол. 
комов Салавирского и Валтов- 
ского сельсоветов для занятий 
по продленному дню отобрано 
36 учащихся различных классов.

Воспитателем группы утверж
дена J1. Филюшина. Есть там и 
свой повар. Эту работу успеш
но выполняет бывшая ученица 
Роговской школы В. Родионова. 
Она недавно окончила школу 
кулинарии, и учащиеся очень 
довольны вкусными и сытными 
обедами, приготовленными сю. 

Вечером, как только учени
ки подготовят уроки, начинается 
внеклассная работа. В школе 
есть телевизор, и ребята с ин
тересом смотрят передачи из 
Москвы.

Все у нас хорошо в интернате. 
Только мебели немного не хва
тает. Надеемся, что районный 
финансовый отдел и отдел на
родного образования постара
ются восполнить и этот пробел.

А. ВЕРН Ы Й , Л. ЕВД О 
КИМ ОВ, Л. КОЛЕСОВА,

Л. ТРО ФИ М О ВА , Т. ХУДО- 
ВА — учителя Роговской 

средней школы.

—Хорошо у тебя муж в три 
смены работает. Он всегда купит, 
а я никак не успеваю. Пока 
умоешься, переоденешься после 
работы, за ребенком в детские 
ясли сходишь, овощные ларьки 
закрываются. Вот и ждешь это 
долгожданное воскресенье. Как 
это несправедливо! Одни имеют 
возможность купить овощи в ма
газинах по государственной це
не, а нам приходится идти на 
рынок и платить втридорога. Ни
чего, видимо, не поделаешь- В 
торге распорядок дня работы 
ларьков так установлен. Начало 
работы в 8 часов утра, конец 
работы в 4 часа дня.

Недовольна распорядком дня 
работы овощных ларьков не 
только работница сталелитейного 
цеха- Ведь таких женщин, кото
рые не имеют возможности приоб

рести продукты питания, в городе 
насчитываются сотйи. И все они 
недобрым словом вспоминают ру
ководителей торга.

Настало время пересмотреть 
распорядок'дня работы овощных 
ларьков и магазинов. Нужно еде 
лать так, чтобы утром домохо 
зяйки могли закупить для себя 
необходимое количество овощей, 
а женщины, занятые на произ 
водстве в дневную смену, могли 
приобрести для своей семьи про 
дукты питания вечером.

Тогда женщинам, занятым на 
производстве, не придется ждать 
выходного дня и использовать его 
на хождение на рынок за продук
тами, в частности за картофелем.

Слово за вами, товарищи 
Лизунов и Касаткин.

П. ЛУКЬЯНЧИНОВА, 
мастер цеха № 4 завода ДРО.

Помещения пустуют, а столовой нет
Завод дробильно-размольного 

оборудования с каждым годом 
расширяется, увеличивается здесь 
и количество рабочих. А вот сто
ловых на предприятии — раз, 
два и обчелся.

Зимой этого года сдано в экс
плуатацию красивое здание — 
корпус инженерно-технических 
работников. В нем трудится более 
300 машиностроителей. Большин

ство из них ходит обедать в пя
тую столовую, которая и без то-|
го переполнена рабочими- На
ожидание уходит много времени.

В новом здании имеются поме
щения, в которых можно с успе
хом разместить столовую и бу
фет, но руководители завода по
чему-то не спешат воспользовать
ся этим. А пора бы.

П. ВАСИЛЬЕВА.

Целиноградская область. Шор- 
тандинский Всесоюзный научно- 
исследовательский институт зер
нового хозяйства, созданный не
сколько лет назад на базе опыт
ной станции, является крупным 
научным центром целинного зем
леделия. Большой отряд специа
листов работает над созданием 
новых сортов сельскохозяйствен
ных культур и совершенствова
нием агротехнических приемов. 
Институт проявляет постоянную 
заботу об обеспечении совхозов 
и колхозов сортовыми семенами 
зерновых и зернобобовых куль
тур.

На снимке'- на опытном поле 
института известный селекционер 
Герой Социалистического Труда
В. П. Кузьмин, создавший но
вые сорта пшеницы «акмолин- 
ка-5» и «шортандинка».
Фото В. Соболева.

Фотохроника ТАСС.



Ю. Брусникин

Талант, рожденный на поле боя
Не так давно в одном из номеров «Новой ж из

ни» сообщалось об установившейся дружеской пере
писке между учащимися города и известной поэтес
сой Юлией Друниной.

Читателям, особенно любителям поэзии, навер
ное, будет интересно познакомиться с некоторыми 
стихами этой замечательной поэтессы, прошедшей 
рядовым солдатом всю Отечественную войну, тем бо
лее, что ее сборники до города Выксы, попросту, не 
доходят.

Простота, задушевность, теплота «солдата в 
кирзовых сапогах» — постоянные спутники ее сти
хов. Вот они.

ВЕСЕННЕЕ
Люди дрожат от стужи 

Северной злой весной,
А мне показались луиШ 
Небом над мостовой.
Я расплескала небо.

Волны бегут гурьбой.
Если ты здесь не был,
Мы побываем с тобой.
Мы побываем всюду.
Кто уцелел в огне,
Знает, что жизнь— чудо, 
Молодость —  чудо вдвойне.

ДВА ВЕЧЕРА
Мы стояли у Москва-реки.
Теплый ветер платьем шелестел. 
Почему то вдруг из-под руки 
На меня ты странно посмотрел.
(Так порою на чужих глядят). 
Посмотрел й — улыбнулся мне: 
- Н у , какой же из тебя солдат? 
Как была ты, право, на войне?
Неужель спала ты на снегу, 
Автомат пристроив в головах? 
Понимаешь, просто не могу 

Я тебя представить в сапогах...
Я же вечер вспомнила другой—  
Минометы били. Падал снег.
И сказал мне тихо дорогой,
На тебя похожий человек:
— Вот лежим и мерзнем на снегу, 
А когда-то жили в городах.
Я тебя представить не могу 
В туфлях на высоких каблуках...

Вот опять за спиной злобно шины визжат. 
Тормозит шофер, побледнев,
Но потом, увидав мой сияющий взгляд,
Он на милость сменяет гнев.
И только для вида заводит речь:
— Или ставишь ты жизнь ни в грош? 

Особенно надо себя беречь,
Если к нему идешь!

* * *

Кто-то бредит,
Кто-то злобно стонет,
Кто-то очень, очень мало жил.
На мои замерзшие ладони 
Голову товарищ положил.
Так спокойны пыльные ресницы.

А вокруг — нерусские края.
Спй, земляк.
Пускай тебе приснится 
Город наш и девушка твоя.
Может быть, в землянке после боя 
На колени теплые ее 
Прилегло кудрявой головою 
Счастье беспокойное мое.

Вот так пишет Юлия Друнина. Не 
правда ли, хорошо. В заключение 
мне, участнику Великой Отечествен
ной войны, а следовательно фронто

вому товарищу поэтессы, хочется по
святить ей одно из своих стихотворе
ний, написанных вскоре после оконча
ния войны.

М Е Д С Е С Т Р А
Помню бой. Прорвались самоходни. 
«Юнкерсы» бомбили без конца... 
Измотавшись, девушка в пилотке 
Прикорнула возле деревца. 
Прикорнула, свои руки спрятав, 
Черные от крови и земли,
Чтобы их товарищи-солдаты 
Грубыми увидеть не могли.
Мне она твердила в дни затишья 
(Взгляд ее туманился тоской)
Разве их, такие вот ручищи,
Кто полюбит? Парень есть такой?

Я молчал, отлично понимая, 
Девушка нисколько не права,
Я ее любил, не предъявляя 
Потому особые права.
Что до рук. Я знал— ее «ручищи» 
Все умели делать, все могли 
И, скажу, намного были «чище» 
Рук, совсем не ведавших земли... 
Ясно помню: девушка в пилотке 
Прикорнула возле деревца.
На закате выстрел самоходки 
Оборвал зачем-то жизнь бойца...

С Т Е К Л О В И Д Н Ы Е  У Д О Б Р Е Н И Я
р Т Е К Л О Т У К И  — так назы- 

вается удобрение, создан
ное кандидатом химических наук 
Ольгой Мамонтовой. Ей удалось 
изменить свойства некоторых 
фосфорных соединений, считав
шихся до сих пор нерастворимы
ми в воде. Этого она достигла, 
добавив к ним кремнезем —• со
ставную часть стекла.

Более того, варьируя количест
во кремнезема, можно изменять 
растворимость, управлять ско
ростью поступления питательных 
веществ к растениям в соответ
ствии с их потребностями, клима
том и почвой.

Приготовить стеклотуки не
сложно. На их производство идут 
неперерабатываемые промыш
ленностью бедные отвальные фос
фориты. Руду заливают фосфор
ной кислотой в газовой печи, где 
одновременно происходит выпари
вание, сушка и плавление. Через 
полчаса из печи вытекает жидкая 
стекловидная масса. Когда она 
застынет, ее размалывают. Про
изводство стеклотуков стоит не 
дороже двойного суперфосфата.

«^Стеклянное» удобрение испы
тывалось на опытных полях Ин

ститута картофельного хозяйства, лотуков станут фосфориты Каоа- 
Московской сельскохозяйственной тау, Вятского, Егорьевского и 
академии имени Климентия Тими- других месторождений. Тем са- 
рязева и других научных учреж- мым будут ликвидированы тыся- 
дений. Одна доза стеклотуков чекилометровые перевозки апати- 
действует втрое активнее дозы та с Кольского полуострова на 
простого суперфосфата. Воскресенский химический комби-

Сырьем для производства стек- нат или в Казахстан. (А П Н ).
□  > 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 '  □

Ч ЕМ У  УЛ Ы БА Л И С Ь  ЗВЕЗД Ы ». 
Спектакль Ленинградского теат
ра имени А. С. Пушкина.

19.55 «На стадионах и спортив
ных площадках».

20.45 Выступление эстрадного 
оркестра Всесоюзного радио и те
левидения.

21.30 Телевизионные новости.
22.00 «В эфире — «Молодость». 

21 сентября, П О Н ЕД ЕЛ ЬН И К
17.00 Для школьников. «Ваши 

любимые песни».
18.00 Телевизионные новости. 
18.10 «ЗД О РО ВЬЕ». Телевизи

онный журнал.
18.55 «На стадионах и спортив

ных площадках».
21.00 Концерт.
2Ь30 Телевизионные новости.
22.00 «В эфире — «Молодость».

Дневник форума молодежи.

20 сентября, В О С К РЕС ЕН ЬЕ
11.00 «Пятьсот мальчишек и 

девчонок». Передача из Киева.
13.15 Международный кросс на 

приз газеты «Руде право». Пере
дача из Праги.

14.00 «Алжир сегодня». Теле
визионный очерк.

14.30 «Музыкальный киоск».
15.00 Для воинов Советской 

Армии и Флота. «Сын народа».
15.30 Концерт художественной 

самодеятельности Кемеровской 
области.

16.00 «ИСКУССТВО». Переда
ча из Ленинграда.
' 17.00 А. КОРНЕЙЧУК — «ПО-

Абхазская АССР. Все шире развертываются работы на строи: 
тельстве курорта Пицунда. Возводятся корпуса 14-этажных зда
ний гостиниц-пансиойатов, морской вокзал, курзал, ресторан и сто
ловые, летний театр, закрытый плавательный бассейн.

Строительство всего комплекса курорта намечено завершить 
к концу 1965 года. Одновременно здесь смогут отдыхать более 
4.400 человек.

На снимке: на строительной площадке курорта. Слева направо 
—производитель работ Гурам Гасвиани, начальник управления 
«Пицундастрой» Энук Джангвеладзе, главный инженер Автандил 
Кордзая и начальник 4-го участка инженер Феофан Сейгеров.
Фото И. Чохонелидзе. Фотохроника ТАСС.

Бытовые картины

П О  Г Р И Б Ы
В канун выходного дня в кон

торе Выксунского цеха «Втор- 
мет» появилось объявление:
«Внимание! Администрация и це
ховой комитет приглашают ра
бочих поехать завтра утром в лес 
за грибами».

—Это хорошо! Прекрасный
отдых будет, — раздается голоса 
рабочих.

—Я обязательно завтра приду, 
—говорит механик Шамонов.

—И я, и я поеду, поддержива
ют товарищи.

В воскресенье чуть свет во 
дворе цеха стоит готовая авто
машина. Шофер Волков устраи
вает сидения для грибников. 
Вдруг врывается в дверь конторы 
Шамонов и кричит:

—Не опоздал?

—Ты первый! Как вчера
сказал, так и сделал,— отвечает 
шофер.

—Я тоже не опоздал! — еще 
с порога восклицает мастер Мй- 
шин. Он пришел с большой кор
зиной.

Дверь конторы открыта на
стежь- Входят один за другим ра
бочие и работницы. Началась по
садка. Садятся рядком. Только 
вот корзины мешают, их над» 
держать. It половине шестого со
брались все.

—Поеха-а-ли!!!
А вечером с полными корзина

ми боровиков, груздей, подберезо
виков и сыроежек вернулись ра
бочие домой.

Хорошо отдохнули они в этот 
день. П. ХОХЛОВ.

-sm-

Куда сегодня пойти
Дворец культуры металлур

гов. Демонстрируется новый 
кинофильм «Сорок минут до 
рассвета». Начало сеансов в 
14, 16, 18 и 20 часов. В  детском 
секторе — утренник отдыха для 
учащихся школы №  6 совместно 
с их родителями и шефствую
щим над школой коллективом 
железнодорожного цеха метал
лургического завода. Начало в 
11 часов утра.

Дворец культуры машино
строителей, Кинофильм «Хро

ника одного дня». Начало се

ансов в 14, 16, 18 и 20 часов. 
Для детей «Золотой эшелон». 
Начало в 12 часов дня.

Летний кинотеатр. Новый 
художественный фильм «Желез
ная маска». Начало сеансов в 
11, 14, 17 и 20 часов.

Стадион металлургов. Прово
дятся . соревнования на первен
ство города по легкой атлетике 
и по городошному спорту. На
чало соревнований в 10 часов 
утра. В 16 часов футбол («Аван
гард» — Богородск).

Редактор М, М. РОГОВ.

Занина Галина Васильевна, 
проживающая в г. Выксе, улица 
2-я Пушкина, дом 21, возбуждает 
гражданское дело о расторжении 
брака с Заниным Владимиром 
Павловичем, проживающим в При
морском крае, Шкатковский рай
он, Б. Камень, улица Блюхера, 
дом 31, кв. 104.

Дело слушается в Шкатковском 
нарсуде.

Артамонова Евгения Тимофе
евна, проживающая в г. Кулеба
ки, ул. Рабочая, дом 43, возбуж
дает гражданское дело о растор
жении брака с Артамоновым Вик
тором Дмитриевичем, проживаю
щим в Ростовской области, Куй
бышевский район, село Куйбише- 
во.

Дело слушается в Кулебакском 
нарсуде.
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